

Emmanuel Macron veut développer les liens entre école et entreprise

« Deux voix pour les voies pro », titre **Libération** qui s'intéresse aux propositions d'Emmanuel Macron au sujet de l'enseignement professionnel. **Le président entend développer les liens entre l'école et l'entreprise, dès le collège.** Chaque semaine, une « demi-journée avenir » permettrait ainsi de découvrir des savoirs pratiques, manuels et numériques. **« L'orientation est toujours une faiblesse du système. Ça ne peut pas être du seul ressort des enseignants, il faut s'appuyer sur le monde professionnel »**, défend l'équipe de campagne. « Why not », réagit Pascal Vivier (Snetaa-FO), mais sous certaines conditions : « L'école doit rester un sanctuaire préservé de toutes les pressions, y compris économiques. Les collégiens ont entre 11 et 14 ans, ce sont des enfants, donc face à eux, les professionnels, ça doit être des enseignants », idéalement de la voie professionnelle. Pour Sigrid Gérardin (Snuep-FSU), « l'apprentissage, c'est une formation patronale. On considère donc qu'un tiers de la jeunesse lycéenne doit aller au boulot et se former sur le tas. Qu'un tiers de la jeunesse lycéenne ne doit plus être géré par l'Education nationale mais par les entreprises. » **Interrogée sur l'éventuel projet de Macron de créer un secrétariat d'Etat à la formation professionnelle rattaché au ministère du Travail, duquel dépendraient les lycées professionnels, l'équipe du candidat botte en touche** : « Ce ne sont pas des sujets qu'on aborde maintenant. » (**Libération, p.14**)